

**Sitzungsvorlage DS 2009/404**

Bauordnungsamt  
Martin Albeck  
Martin Baumüller  
(Stand: **23.09.2009**)

Mitwirkung:  
Bürgermeisterin

Aktenzeichen:

**Umwelt- und Verkehrsausschuss**  
öffentlich am 30.09.2009

**Mobilfunk**  
**- Sachstandsbericht Mobilfunk**

**Beschlussvorschlag:**

1. Der Sachstandsbericht wird zur Kenntnis genommen.

## Sachverhalt:

### 1. Sachstandsbericht

- 1.1 Gemäß der Vereinbarung zwischen den kommunalen Spitzenverbänden und den Mobilfunkbetreibern vom 09.07.2001 haben die Mobilfunkbetreiber, wie schon in den vergangenen Jahren, Anfang des Jahres 2009 ihre Standortplanungen dem Bauordnungsamt mitgeteilt. Aus den Mitteilungen ist ersichtlich, dass neue Suchkreise hinzugekommen sind.

Diese neuen Suchkreise befinden sich in

- Ravensburg - Ersatzstandort Voith (3 Betreiber)
- Ravensburg - Zentrum (Nähe Landratsamt)
- Ravensburg - Ost
- Schmalegg - vorzugsweise Gewerbegebiet
- St. Christina - Erweiterung eines bestehenden Standortes
- Weissenau - Erweiterung eines bestehenden Standortes

Sonst haben sich keine neuen oder geänderten Standortplanungen ergeben.

Die Standortwünsche wurden in den Sitzungen des Runden Tisches Mobilfunk am 17.06.2008, 11.03.2009, 15.07.2009 und 22.09.2009 behandelt. Für die Standortwünsche liegen Immissionsprognoseberechnungen der Betreibergesellschaft bzw. des von der Stadt Ravensburg beauftragten unabhängigen Sachverständigen Prof. Dr. Wuschek vor.

Die Mobilfunkkarte auf den Internetseiten der Stadt Ravensburg wurde entsprechend aktualisiert ("*Bürger, Rat & Verwaltung / Stadtverwaltung / Städtische Ämter / Bauordnungsamt und Technischer Umweltschutz / Mobilfunk*")

- 1.2 In einer sinnvollen Abwägung am Runden Tisch Mobilfunk konnte erreicht werden, dass der zunächst in der Ortschaft Oberzell geplante Mobilfunkstandort nun im Klärwerk Langwiese zwischenzeitlich realisiert und in Betrieb genommen wurde. Hierdurch konnte eine deutliche Minimierung der Strahlungsbelastung für die Bewohner von Oberzell erreicht werden.
- 1.3 Der Bericht der Feldstärkemessungen am inzwischen bestehenden Standort Hüttenberg ist auf den Internetseiten der Stadt Ravensburg abrufbar ("*Bürger, Rat & Verwaltung / Stadtverwaltung / Städtische Ämter / Bauordnungsamt und Technischer Umweltschutz / Mobilfunk*")  
Ergebnis der Messungen ist, dass die Deutschen Grenzwerte weit unterschritten werden und auch der Schweizer Anlagengrenzwert (Faktor 10 kleiner) für Orte mit empfindlicher Nutzung (OMEN) eingehalten ist.
- 1.4 Der Entwurf des Rechtsgutachten "Mobilfunk und Bauleitplanung in der Stadt Ravensburg" wurde in der 10. Sitzung des Runden Tisches am 15.07.2009 den Vertretern des AK-Mobilfunk und Betreibergesellschaften vorgestellt.

Das Rechtsgutachten wurde am 14.09.09 der Verwaltung vorgelegt und wird im Umwelt- und Verkehrsausschuß von den Gutachtern vorgestellt. Anschließend wird das Gutachten veröffentlicht und in ein Anhörungsverfahren gegeben. Nach Abschluß dieses Anhörungsverfahrens wird das Rechtsgutachten öffentlich im Gemeinderat beraten.